

OPINIÓN



**Anne-Marie
Warris**

Presidenta
[ISO/TC 207/SC 1](#)

Avance en medio ambiente

La publicación de la nueva versión de la ISO 14001 representa un importante paso adelante para esta norma que se ocupa de todas las cuestiones ambientales, como aire, cambio climático y otros, de una manera holística. Mi agradecimiento al grupo de trabajo ISO/TC 207/SC 1 de expertos internacionales por su compromiso, dedicación, cooperación y voluntad para crear consenso. Además, ha estado trabajando muy de cerca con el ISO/TC 176/SC 2 durante su revisión de la Norma ISO 9001.

El avance que ha supuesto esta versión incluye varios cambios, como el incremento de la presencia de la gestión ambiental en los procesos de planificación estratégica de la organización o dar más responsabilidad a los líderes de las organizaciones para que promuevan la gestión ambiental. Igualmente, se demanda más compromiso con iniciativas proactivas que protejan al medio ambiente de daños y degradación, coherentes con el contexto de la organización lo que incluye la consideración de cuestiones como prevención de la contaminación, uso sostenible de los recursos, mitigación y adaptación al cambio climático, protección de la biodiversidad y de los ecosistemas.

Mejora el desempeño ambiental y está orientada al ciclo de vida en el momento de considerar los aspectos ambientales. En comunicación, pide el desarrollo de una estrategia que incluya comunicación externa e interna. Y en documentación, la norma incorpora términos como información documentada en lugar de documentos y registros.

El proceso de revisión ha sido todo un reto, tanto en la incorporación de los resultados de los retos futuros de los sistemas de gestión ambiental así como del texto y los términos de la Estructura de Alto Nivel.